



RÉFLEXION SPIRITUELLE

par le père Jack Youssef

MARS 2024

Réflexion vincentienne

Saint Vincent volume X de ses écrits, page 679-680

"Vous devez traiter les pauvres avec grande douceur et respect, ... vous souvenant que c'est à Notre-Seigneur que vous rendez ce service, puisqu'il le tient fait à lui-même : "Cum ipso sum in tribulatione" ("Je suis avec lui dans la tribulation", Psaume 90, 15), parlant des pauvres. S'il est malade, je le suis aussi ; s'il est en prison, j'y suis ; s'il a des fers aux pieds, je les ai avec lui. Et une autre raison, c'est que vous devez regarder les pauvres comme vos maîtres."

*

Saint Vincent n'idéalise jamais les pauvres. Il n'a pas non plus une vision romantique sur eux. Il les connaît par expérience. Sa relation avec les pauvres est fondée avant tout sur sa foi. Il voit dans leur visage la présence du Christ vulnérable, humilié et abandonné. Pour Saint Vincent, le pauvre est donc le lieu de la révélation du Seigneur. À travers le visage défiguré du pauvre c'est le Seigneur qui lui adresse un appel, une responsabilité à assumer. C'est pourquoi on peut appeler saint Vincent un mystique de l'action.

Ne résumons donc pas nos missions auprès des pauvres uniquement dans l'horizontalité de nos relations. Soyons aussi et surtout attentif à cette dimension spirituelle. Comme le Christ, tressaillons de miséricorde devant les pauvres et osons reconnaître que les pauvres sont nos maîtres et nos seigneurs.